



Maison De la Laïcité Hypathia

19, rue des Deux Ponts | 1340 Ottignies-LLN

Vendredi 20 décembre 2013 - 19h 30

Jean Meslier, curé et athée révolutionnaire

par **Serge DERUETTE**

Docteur en sciences politiques U.L.B.,
Professeur d'histoire des idées politiques à l'UMONS



Jean Meslier est né en France en 1664, sous le règne de Louis XIV. Il est pendant 40 ans le curé de deux petits villages des Ardennes. A sa mort, au début de l'été 1729, sans jamais s'être défroqué, il laisse à la destinée posthume un Mémoire dans lequel il expose et démontre toutes les raisons de ne pas croire.

Son Mémoire, alors que le siècle des Lumières débute à peine, est :

- *la première critique systématique du christianisme et de toutes les religions,*
- *- la première théorie complète d'athéisme et de matérialisme philosophique,*
- *- la première pensée à la fois communiste et révolutionnaire.*

Jean Meslier est le premier penseur dans l'histoire des idées à réunir en une seule et même conception du monde et de la vie, l'athéisme, le matérialisme philosophique, l'égalitarisme communiste et le projet révolutionnaire de changer la société. Le premier athée à sortir l'athéisme de sa gangue élitiste, à le revendiquer comme pensée libératrice des masses. Il est aussi le premier athée communiste de l'histoire universelle de la pensée.

La conférence débute à 19h 30 | PAF : 5 € /pp

Renseignements : www.mlhypathia.be - secretariat@mlhypathia.be
tél. : **010 41 12 03** (ou 0477 77 59 58 ou 0477 50 51 21)

La conférence est suivie d'un repas convivial

réservation indispensable au plus tard le mercredi soir : tél. **010 41 86 34**
e-mail : reservation@mlhypathia.be

PAF 15 €/pp - paiement compte : **BE45 0682 1074 8489**

